



Quito, 21 de noviembre de 2012

Boletín de Prensa No. 380

<u>Autoridades resaltan el papel de la planificación en el ordenamiento territorial</u>

"El gobierno de la Revolución Ciudadana ha recuperado la planificacación, como una de las facultades esenciales del Estado, pero además le hemos dado un nuevo carácter: hemos impulsado la planificación territorial, porque el territorio importa", manifestó Ana María Larrea, Subsecretaria General de Planificación para el Buen Vivir de la Secretaría Nacional de Planificación y Desarrollo (Senplades), durante el taller de *Instrumentos locales de planificación del desarrollo*, ordenamiento territorial y gestión del suelo en Ecuador: Buenas prácticas y articulación interinstitucional.

Este encuentro fue organizado por ONU- Hábitat con el apoyo de Senplades, Ministerio de Desarrollo Urbano y Vivienda, Municipio de Quito y Asociación de Municipalidades Ecuatorianas (AME) y la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (Aecid).

Larrea manifestó que es importante avanzar hacia la revolución urbana, dentro de la cual el ordenamiento territorial es un tema fundamental. "Nuestras ciudades han crecido desordenadamente, tenemos muchas asimetrías territoriales y no podemos continuar con esta lógica de un crecimiento desmedido de las grandes ciudades en detrimento de las ciudades pequeñas e intermedias", dijo. Añadió que es necesario que desde la acción conjunta y coordinada entre los distintos niveles de gobierno, se puedan ir generando diferentes intervenciones que permitan que esas ciudades intermedias empiecen a ser polos importantes de atracción de la población, de generación de trabajo y puedan generar excelentes condiciones de vida.

La subsecretaria expresó que en Ecuador, con la construcción de Yachay, la primera ciudad planificada del país en *Urcuquí* (*Imbabura*), la zona 1 se convertirá en un atractivo de inversión, empleo y en un generador de conocimiento y excelentes condiciones de vida para la gente.

Por otra parte, Larrea explicó que es necesario que cuando se planifique en lo local, se piense en grandes iniciativas y objetivos de cambio a largo plazo, como el cambio de la matriz productiva, la cual







apunta a que Ecuador deje ser un país primario exportador y sea uno generador de servicios y conocimientos. "El cambio de la matriz productiva implica repensar el territorio desde nuevas perspectivas y nuevos objetivos... involucra un fuerte proceso de inversión donde trabajemos articuladamente, tanto el Gobierno Nacional como los Gobiernos Autónomos Descentralizados (GADs)".

Para finalizar, la Subsecretaria de Senplades afirmó que durante los seis años de la Revolución Ciudadana, "se ha demostrado que no solamente es posible tener una lógica de trabajo colaborativo entre los distintos niveles de gobierno, sino que es necesario y es efectivo".

Eugenio Paladines, subsecretario de Planificación Nacional, Territorial y Política Pública participó también como ponente en la plenaria inicial: *El desarrollo de la política nacional urbana en el Ecuador.*

En su ponencia, el Subsecretario dijo que en Ecuador con las nuevas reformas del Estado se rescata a la planificación como parte indispensable del desarrollo. El funcionario señaló que luego de la aprobación de la Constitución de 2008, "la planificación y el ordenamiento territorial cobraron un rol importante, pues se estableció la necesidad de que todos los niveles de gobierno, de manera articulada, realicen un ordenamiento territorial vinculado al desarrollo y con miras al Buen Vivir".

Para mayor información Dirección de Comunicación Telf. (02) 3978900 ext. 2818 www.planificacion.gob.ec

